



ARCHÉOLOGIE LYONNAISE

LES MANUSCRITS DU TRÉSOR

DE LA

Cathédrale de Lyon

AVANT 1789 ⁽¹⁾

L'état de conservation de la plupart de ces volumes est assez satisfaisant, malgré les vicissitudes des temps bien longs et souvent bien troublés qu'ils ont traversés. Quelques-uns portent des traces d'humidité, comme la *Cité de Dieu*, de saint Augustin (Ms 523 bis du catalogue de Delandine), et les Commentaires d'Origène sur l'épître de saint Paul aux Romains (Ms 413 du catalogue de Delandine). Les traces de cette humidité n'indiqueraient-elles pas que ces volumes du VI^e siècle ont fait partie de ceux que Charlemagne chargea Leidrade d'offrir, de sa part, à l'abbaye de l'Île-Barbe, et que l'archevêque d'Albon retrouva, en 1563, sous les ruines de cette abbaye, que les protestants avaient saccagée l'année précédente? La bibliothèque de la ville possède encore plusieurs manuscrits venant de l'Île-Barbe et qui ont été aussi gravement endommagés par l'eau et même par le feu, qui en a calciné une partie.

(1) Voir la *Revue lyonnaise*, t. IX, pp. 81 et 273.